Economía

Previsión de ocupación

Asempleo calcula hasta tres millones de empleos afectados por la cuarentena

La tasa de paro llegará al 14.2% en abril, según esta patronal

Laafiliación a la Seguridad Social no subirá hastajunio

B. B. MADRID

La patronal de las empre-sas de trabajo temporal y agencias de empleo, Asempleo, calculó ayer que hasta tres millones de trabajadoes se verían afectados por el impacto económico de la crisis sanitaria del Covid-19 en su fase más aguda, mediante ERTE o despidos, y apunta que la tasa de paro alcanzará el 14,2% en el primer trimestre.

mer trimestre.

La patronal no espera que el mes de abril sea mucho mejor que marzo, cuando los registros de afiliación a la Seguridad Social de marzo marcaron los peores datos de la serie histórica, con un descen-so de 234.000 afiliados en media mensual y una caída de casi 900.000 cotizan-tes en la segunda mitad del mes. Es más, han calculado que la caída de afiliación del 4,65% iniciada el 12 de marzo, tras el anuncio del cierre de los colegios y dos días antes de que se decretase el estado de alarma será aún más pronunciada en abril, cayendo hasta el 6,4% este mes.

De esta forma, estiman que la afiliación a la Segu-ridad Social no volverá a crecer hasta el mes de ju-nio y, además, solo de manera moderada -escalará levemente hasta paliar la caída unas décimas y de-jarla en el 4,8%– siempre y cuando las restricciones a la actividad finalicen a me diados de mayo, según las previsiones de Asempleo. Recuerdan que, además, ya se venía de un entorno de

desaceleración económica La destrucción de em pleo en abril vendría lide rada por todos aquellos



Terraza cerrada por el estado de alarma decretado por el coronavirus. PABLO MONCE

Las víctimas la pandemia

- o. Los trabajado res más afectados por la pérdida de empleo han sido los de la hos telería y el comercio, los primeros que bajaron la persiana para frenar la expansión del Covid-19. Asempleo calcula que se han perdido unos dos millones de empleos en estas dos actividades.
- presas. Las medidas se fueron extendiendo como una mancha de aceite, perjudicando también a trabajadores auxiliares que dan ser vicios a otras empresas, de logística, servicios personales (peluquería cuidado de mavores) v ocio. Se llevaron por de lante 600.000 puestos
- stria. El cerro jazo también ha dañado a industria, entidades financieras, construcción y agricultura. Otros 400.000 trabajadores de estas actividades lo han sufrido, según

sectores no esenciales afectados por el decreto que aprobó el permiso re-tribuido recuperable. De cara a los próximos tres meses, se espera que el empleo siga contrayéndose hasta que finalicen las restricciones al movimiento y a la actividad económica.

"Con la información disponible, que apunta a un mantenimiento de condiciones restrictivas para la libertad de circulación la libertad de circulación e impedimentos graves tanto a la oferta como a la demanda, el mes de abril no será mejor", apunta Asempleo, que añade que si a los datos de afiliados se le suman los de trabajadores afectados por resulaciones temporales de gulaciones temporales de empleo (ERTE), "el impacto total de la fase más aguda de esta crisis podría superar los tres millones de

Asempleo señala que si las restricciones se levanta-ran a mediados de mayo, el mercado laboral se estabilizaría a lo largo de dicho mes, a medida que la actividad económica retomara progre sivamente su pulso habitual.

Respecto a la encuesta de población activa (EPA) del primer trimestre del año, que se publicará a finales de este mes, Asempleo advierte de que no podrá reflejar todo el impacto del Covid-19 dado que la crisis sanitaria solo

afecta a uno de cada seis días analizados en dicha encuesta. Así, estiman que la ocupación se situará en 19,76 millones de personas, por debajo de los 19,97 del cuarto trimestre de 2019. Esta pérdida de 200.000 empleos será el resultado neto del trimestre que, a su vez, será fruto de una caída mucho más pronunciada en el segundo semestre de marzo, la cual se verá compensada por el resto del trimestre analizado. La tasa de paro se elevará cuatro décimas, hasta el 14.2%, tras tres trimestres

por debajo de ese registro. En opinión de Andreu Cruañas, presidente de Asempleo, la rapidez con la que en tan solo 15 días de marzo se desplomó el núme-ro de afiliados a la Seguridad Social "vuelve a testimoniar la fragilidad de una parte del empleo v la extrema sensibilidad a las perturbaciones que se producen en el normal funcionamiento de la actividad". De los 900.000 empleos destruidos, más de la mitad eran trabajadores con contrato temporal.

En cualquier caso, las previsiones de la patronal, con el escenario actual, es que el año cierre con una cifra de ocupados de entre 18 y 19 millones, retro-cediendo a los niveles de 2018, según Alejandro Cos-tanza, director del gabinete de estudios de Asempleo.

Los presidentes de la UE, el Eurogrupo y el BCE piden ser "creativos" contra el Covid-19

Apuntan a utilizar los "instrumentos e instituciones ya existentes'

S. BARÓN / AGENCIAS

Los presidentes del Consejo Europeo, Charles Michel, de la Comisión Europea, Ursu-la von der Leyen; del Banco Central Europeo, Christine Lagarde, y del Eurogrupo, Mário Centeno, pidieron ayer a los países que sean "creativos e ingeniosos" en la respuesta frente al impacto

económico del coronavirus. En un comunicado conjunto tras una videoconferencia, apuntaron a utilizar los "instrumentos e instituciones existentes" para responder al impacto económico de la pandemia, aunque no excluyeron otras

"Hay mucho espacio para la solidaridad en los instrumentos y las instituciones existentes. Tene-mos que explotar esas he-rramientas íntegramente y seguir abiertos a hacer más", dijeron en un comunicado

La conversación, que pasó revista a las negociacio-nes en la respuesta de eco-nómica de la Unión Europea (UE) a la crisis del coronavi-rus, precedió la reunión de los ministros de Economía y de Finanzas europeos (Eurogrupo) para aprobar un nue-vo paquete de medidas para paliar el impacto económico

El plan que ultima el Eurogrupo tiene tres pilares: la apertura de una línea de crédito del Mecanismo Euro-peo de Estabilidad (el fondo de rescate de la eurozona) específica para la pandemia, la movilización de 200.000 millones de euros en inversiones por parte del Banco Europeo de Inversiones y la creación de un fondo europeo contra el paro con 100.000 millones disponibles para préstamos Sin embargo. deja sin respuesta las deman-das de España, Italia, Francia se emita deuda respaldada por el conjunto de la Unión Europea (UE) para obtener en el mercado el ingente vo-lumen de financiación que se necesitará para responder a

una crisis que, insisten, Por otra parte, el Gobier-no alemán considera que los medios financieros que



Christine Lagarde. REUTER

los países más afectados por el Covid-19 "no tienen nue estar vinculados a in necesarias condiciones" ni a la vigilancia de una troika. Berlín entiende que no es el momento de asociar las ayudas a condiciones que "equivaldrían a una caída en la política de austeridad como la aplicada tras la cri-sis financiera", subrayaron los ministros alemanes de Exteriores, Heiko Maas, y de Finanzas, Olaf Scholz, en una tribuna publicada en varios diarios, entre ellos *El Pa*ís. Los empresarios ale-

manes, en cambio, no descartan que los coronabonos o alguna fórmula de mancomunar la deuda en la UE acabe imponiéndose en el bloque si se agrava la pandemia, in-dica un documento de la poderosa Federación de la Industria de Alemania

Los empresarios alemanes ven factible la emisión de 'coronabonos'

España podría obtener de ese instrumento 28.000 millones de euros

pressreader Printed and Distributed by Pressreader PressReader.com +1 604 278 4604